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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　児島慎太郎様は、洋画家である児島虎次郎さんの孫であり陶芸家の総社ＲＣ児島塊太郎様の長男でいらっしゃいます。慎太郎
様は、世界中を旅しながら絵を描き、中国、ギリシャ、アメリカ、沖縄や北海道などのマイノリティーの中に身を置き、世の中を見つめて
こられました。そのなかで出来上がった作品をもとに、経験談や、これからの日本のあり方や、日本人がどのように生きていけばよいの
か。そのようなお話をしていただけます。慎太郎君の絵は優しさの中に描かれたものが何かを訴えかけてくるんですが、それが出
しゃばらず、絵の中に引き込まれるような、そしていつまでも眺めていたいそんな絵ばかりです。
「児島慎太郎の絵画の世界」 画  家　児　島　慎太郎　様
　フランスで出会った若者たちは、自分たちの国の未来やどうあるべきかを真剣に話し合うんです。
そのとき僕は他の人に語るべき日本の理想や信念が無いことに気づかされました。フランス人は自分
たちの王様をフランス革命で公開処刑し自由と平等を勝ち取ったのです。だから自分たちのそれに責
任があるのです。僕はそのとき、日本人が日本のことを深く知る思いを強くしました。帰国後、日本人の
ルーツを巡る旅が始まりました。
　日本人の源流を求め中国を旅しました。北京に存在する紫禁城。凄まじく広大な敷地は東京ドーム
約15個分になります。僕の最も好きな都市で水の都と言われる杭州には雷峰塔と言われる五重塔が
あります。これを見ても日本の五重塔が影響を受けているのを感じます。中国の中で最も心を動かさ
れたのが万里の長城でした。広大に連なる長城にロマンを感じ、その思いを丁寧になぞる様に描い
ています。確かに日本の文化は中国からきたと思いますが、「でもなにかピースが足りない。」そんな思
いで悶 と々過ごしていました。
　そんなときこの沖縄の勝連城に出会いました。この勝連城を見たときにこれだと！思ったんです。僕は探検が好きで沖縄の色 な々秘境
に出かけたのですが、おジーおバーが岩や滝に祈ってる姿に出くわしました。「何をしてるんですか？」と尋ねるとご先祖様に感謝して
祈ってるんだと仰ってました。そんな姿を見て、なにか違和感を感じたんです。それは同じ日本なのにどこか懐かしさを感じる。血の中に
眠っている記憶が呼び覚まされるそんな感覚なんです。
　僕と言う命はご先祖様の営みの中で紡いでこられたのを感じたのです。仕方のない事ですが日本人の生活は、仏教の伝来や敗戦
など色 な々要素で上書きされ、途切れてしまったものもあったと思います。その事に違和感という形で気づいたのかも知れません。そう
して「ニライカナイ」を描きました。ニライカナイという言葉は沖縄の言葉で海の彼方にある理想郷という意味があります。自分の遠くの記
憶にある理想郷、そんな意味を込めて書きました。この沖縄で中国で感じた欠けていたピースがハマり、日本人のルーツを巡る旅は一
様の完結を得ることになりました。このときから僕は自分の内面に思いを寄せる様になりました。僕は小さい頃パルテノン神殿が好きで
憧れていました。そして僕の描く油絵の哲学はヨーロッパにあり、そのヨーロッパ文明発祥の地はアテネなのです。その色 な々気持ちが
交差してギリシャに夢中になり始めたのです。
　アテネはもう何千年も前からある街なのにパルテノン神殿を中心に発展しています。ギリシャの中でもサントリーニ島に惹かれ多くの
作品を描きました。どの建物、扉一つとっても、絵になる様な街なんです。このギリシャシリーズは好評を得ることができ、ギリシャ大使館
に作品が収まるまでになりました。パルテノン神殿を描きました。神殿の柱の太さや間隔は微妙にずらしています。なぜならそのほうが自
然に見えるからだそうです。人間の顔や歯などもそうですが、完璧すぎると逆に不自然に感じますよね。その事にもう何千年も前から古
代ギリシャ人は気づいていたのです。ギリシャの歴史は紀元前はローマに、紀元後はトルコに支配され、血塗られた歴史があります。パ
ルテノン神殿は14回も色 な々文化様式に作り変えられたそうです。歴史を絵にすることは、どこか人の墓場を暴く様な感覚がありその
事に疲れてしまったのです。そして心機一転、歴史や文化の浅い場所に自分の活路を見出そうとしたんです。最初に浮かんだのが北
海道でした。北海道の中でも美瑛という土地に惹かれました。このまっすぐな道が思い悩む僕の心を導いてくれる様な気がしたのです。
今まで麦や野菜がここまで色彩豊かなんて考えもしなかったので驚き惹きつけられていきました。秒単位で移り行くような色彩の変化に
翻弄されながら、なんとか喰らい付いて絵を描いていました。そして描いたのが「道」です。いままで沖縄やギリシャなど南国の青などの
寒色が多かったのですが、美瑛から暖かい暖色を頂きました。歴史や文化がないと絵は描けないと思い込んでいましたが、それは一
瞬で打ち消されました。人は様 な々ことに思い悩むけれど、己が決めた「道」を歩んでいく。そんな意味を作品に込めました。この作品は
岡山の最高賞の山陽新聞社賞をいただきました。北海道は移住文化なんです。岡山に住んでたらそんな言葉があるなんて思いもつ
かないですよね。農業のやり方も全く違って、でっかいコンバインで大陸をひっくり返す感じです。そしてこのまっすぐな道がどこかアメリ
カを感じさせたんです。その中でもアートの聖地サンフランシスコに惹かれる様になっていきました。サンフランシスコ、なんと美しい街で
しょうか。もう見せる事を意識して作られたかの様な街づくり。サンフランシスコはLGBTやビーガンなどマイノリティ発祥の地でもあり、そ
んな人たちの人権が認められてるんです。ビル群だけではなく、人が住む家もなんとも可愛く不思議で面白い。サンフランシスコは隣同
士の家を同じ色にしてはいけない法律があるんです。シリコンバレーというアップルやグーグルの本社がある場所も近隣にあり、世界中
の富豪や最先端の人々が集まっています。しかしこの眩いばかりの光の裏に犯罪や浮浪者が溢れています。ユニオンスクエアという高
級ブランド街があって、その隣がテンダーロイン地区ですが、コロナ禍のあと多くの店が出てしまい、その後に大量のホームレスが入っ
てきてしまったんですね。日本で言うと銀座の隣にスラム街があるような感じです。この凄まじいばかりのコントラストの中で自分のアートを
模索していました。その中で嬉しい事にアメリカのコンクールで1位を貰ったのです。今思うと日本の板前の
ようなストイックな清潔感のようなものを感じますね、そのことが評価されたのかも知れません。人間にとって
最も大事な事は直感を信じる事だと思います。しかし人生を左右する本能的な直感はいつどこで訪れる
か分からないのです。僕にとってその最初の直感は、今回のテーマである沖縄での『違和感に気づく』事
でした。皆さんの中にある小さな感覚に心をすまして感じとって欲しいのです。そしてそれを信じ実行する
勇気を持って下さい。最初は小さな波紋かも知れませんが、それがいつか大きな波を起こすからです。
　ご清聴ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　36名
欠席者数　12名 出 席 率　75.00％　　　　
欠 席 者　藤木，日笠（伸），池本，加茂，鴨井，木庭，小林，三宅，森本，西岡，末吉，氏房

ゲスト・ビジター
〈プログラムゲスト〉  児島　慎太郎　様　　　〈岡山RC〉  室賀　康史　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　皆さん、こんにちは。
　昨日は、大阪万博への親睦家族旅行にご参加いただき、誠にありがとうございました。天候に
も恵まれ、会員の皆さまと楽しいひとときを過ごすことができたことを、大変うれしく思っております。
企画いただいた親睦活動委員会の高橋委員長をはじめ、岡田副委員長、委員会の皆さま、あ
りがとうございました。こうした交流の場は、ロータリーならではの大切な機会です。次年度も、引き続き会員同士の
親睦を深める活動が活発に行われることを心より願っております。
　さて、今年度の例会も残すところ、あと3回となりました。最後まで有意義な時間をともに過ごせますよう、ご協力
をよろしくお願いいたします。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 昨日の親睦家族旅行ご参加の方お疲れさまでした。
② ２０２６－２７年度ガバナー補佐選出の依頼があり、パスト会長会、理事会の承認を経て山下
会員に決まりましたので、ご報告いたします。

③ ５月３０日に開催されました６ＲＣ「エンドポリオ」チャリティー親睦会を行いましたが、その際に
集まりました募金額は６ＲＣ総額で270，170円になり、参加人数割りをしまして北西からは30,750円国際ロー
タリーにポリオ募金としてお支払い致しますのでご報告申し上げます。
④ 先日案内を致しました、岡山駅周辺清掃活動並びに新入会員歓迎会のご回答がまだの方は本日が締め切
りとなっておりますので、宜しくお願い致します。
⑤ 他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
山田会長 : 児島慎太郎様、本日は外部卓話にお越しいただきありがとうございます。

室賀様ようこそ例会にお越し下さいました。ごゆっくりお楽しみください。
昨日の大阪万博家族旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。高橋親睦委員長、岡田親睦副委員長
大変お世話になりました。

槌田幹事 : 昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。良い思い出になりました。
本日外部卓話の児島慎太郎様、よろしくお願いいたします。

山下会員 : 児島様のお話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日外部卓話の児島慎太郎様、楽しみにしております。

昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。
井川会員 : 昨日の万博旅行参加の皆様、そして企画運営いただいた親睦活動委員会の皆様、とても楽しい時

間をありがとうございました。
本日外部卓話をお引き受けいただきました児島慎太郎様、楽しみにしております。よろしくお願いします。

笠原会員 : 昨日の万博参加の皆様お疲れ様でした。
本日卓話の児島慎太郎様楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

仲田会員 : 万博家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。高橋さん、岡田さん、大変お世話になりありがとう
ございました。嫁は日焼けで首が真っ赤になり痛いと言っていました。私はなんともないのですが、2・3
日後に赤くなるか心配です。

高橋会員 : 昨日大阪万博へ行って来ました。我々高齢者にとっては木造の大リンクと自由に入館出来る小さな国
を展示しているパビリオンくらいしか入れませんでした。但し50年前の万博と決定的に違うのは「セキュ
リティ」の強化でした。ゲート入館時は航空機搭乗並でした。

横山会員 : 昨日は久し振りに娘と嫁と3人を万博に連れて行っていただきありがとうございました。娘は子どもの
方が忙しく2、3人で水入らずの時間を持てたのは大変嬉しかったです。嫁は疲れてまだ寝ていると
思います。

  原  会員 : 昨日の万博22000歩、NTTパビリオンを始め、時間いっぱい堪能しました。万博必需=日傘と気力・体
力・忍耐力。高橋親族委員長、岡田さんをはじめ、お世話いただいた皆様ありがとうございました。

児島様今日の卓話楽しみにしています。
入江会員 : 昨日の親睦家族旅行「大阪万博」に参加の皆様お疲れ様でした。雨も降らず楽しい一日となりました。

親睦委員会の皆様、お手配ありがとうございました。山田会長ご馳走様でした。
  菅  会員 : 昨日の親睦旅行お疲れ様でした。企画・運営いただいた皆様ありがとうございました。とても楽しかったです。
村田会員 : 昨日の親睦旅行、万博を満喫できました。ありがとうございました。

ロータリーに入会して一年になりました。相原先生にお誘いいただいて皆様に温かく迎えていただき、
とても充実した一年でした。今後ともよろしくお願いします。

樋口会員 : 親睦家族旅行ドタキャンして申し訳ありませんでした。スマイルします。
波多会員 : 昨日は四十九日法要があったので親睦旅行に行けず、とても残念でした。私が生まれた1970年に大阪

万博が開催され、私は母のお腹の中で行ったそうです。今回は日傘を持って必ず行こうと思います。
岡田会員 : 昨日は親睦旅行参加の皆さんお疲れ様でした。皆さんのご協力と運の強さで、天気も良く、大きなトラ

ブルもなく終える事が出来ました。ありがとうございました。
竹本会員 : ひな壇の皆様一年間お疲れ様です。残すところ例会も後2回、頑張ってください。私、次回、次々回の

例会をお休みさせていただきます。今年度最後の例会出席ですのでスマイルいたします。
木庭会員 : 出席委員の木庭です。3週連続の欠席となりました。原さんから欠席委員でしたっけ・・・と揶揄されて

おります。4週連続にならない様スマイルにて次週出席の決意表明します。
橘高会員 : 福元さん、ようこそ！
福元会員 : 久しぶりに例会参加しますのでスマイルします。
川本会員 : 13時より岡山県納税貯蓄組合総連合会の総会があるので12時50分に退席します。

昨日の親睦旅行、大変お世話になりました。
 21件　72,000円（累計2,282,000円）
親睦活動委員会報告 親睦活動委員長　高　橋　峰　雄　会員

　昨日、大阪万博へ行ってきました。
　ご参加の皆様お疲れさまでした。印象に残ったことといえば、50年前の万博と決定的に違う
セキュリティの強化で、ゲート通過時には航空機搭乗検査並みでした。
　皆様のご協力もあり、トラブルなく親睦旅行を終えることが出来ましたことにお礼申し上げ
ます。

野球同好会報告 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　前回の試合は敗れましたが、6月22日の試合は肩の力を抜いて打撃戦で制していこうと思い
ます。選手の皆さん、当日は暑いと思いますので水分補給をしっかりおこなってください。
　応援よろしくお願いいたします。

パスト会長会 　　　
日時：2025年6月2日㈪11：30～　　　場所：ホテルグランヴィア岡山3F 「トパーズの間」
⒈ 開　会 司会　幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 幹事　槌田道弘
岩本一壽　高橋峯男　川西熊雄　藤岡　温　 横山俊彦　小松忠男  堀川辰也　山下浩一　岡本浩三
相原利行　山田喜広　槌田道弘
⒊ 会長挨拶 会長　山田喜広
【議題】 2026-27年度ガバナー補佐の推薦について
 山下浩一会員が指名され、理事役員会で審議されることになりました。
⒋ 閉　会 会長　山田喜広

第12回理事・役員会議事録　
日時　2025年６月２日㈪13：45～14：50　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　会 会長　山田喜広、司会・幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　川西熊雄
岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　入江直人　
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①社会奉仕事業「岡山駅周辺清掃活動」について（資料１）　…資料１の通り、承認された。雨天中止
②６月プログラムについて（資料２）　…資料２の通り、承認された。
③国際奉仕事業「エンドポリオ」チャリティー募金収支報告について（資料３）
　　　…資料３の通り、承認された。
④クラブ旗購入について（資料４）　…資料４の通り、承認された。
⑤ガバナー補佐について　…2026-2027年度　山下会員が選出された。
⑥事務局員の昇給について、承認された。
⒌ 報告事項
①青少年奉仕事業「交通安全教室」について　…開催日６月17日　次週例会時に会員へ案内
②新入会員歓迎会について（資料５）　…資料５の通り、承認された。
③社会奉仕事業について（資料６）　…資料６の通り、承認された。
　④　その他
⒍ 閉　会 副会長　樋口芳紀　  　
６RCチャリティー親睦会、親睦家族旅行、交通安全教室、岡山駅周辺清掃活動の決算報告は持ち
回り理事役員会で報告致します。

6月23日㈪
ひな壇退任挨拶
副会長  樋口 芳紀  会員
副幹事  藤島 和美  会員
S.A.A.  仲田 錠二  会員
副S.A.A.  波多 万行  会員

6月30日㈪
会長・幹事退任挨拶
会長  山田 喜広  会員
幹事  槌田 道弘  会員
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外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　児島慎太郎様は、洋画家である児島虎次郎さんの孫であり陶芸家の総社ＲＣ児島塊太郎様の長男でいらっしゃいます。慎太郎
様は、世界中を旅しながら絵を描き、中国、ギリシャ、アメリカ、沖縄や北海道などのマイノリティーの中に身を置き、世の中を見つめて
こられました。そのなかで出来上がった作品をもとに、経験談や、これからの日本のあり方や、日本人がどのように生きていけばよいの
か。そのようなお話をしていただけます。慎太郎君の絵は優しさの中に描かれたものが何かを訴えかけてくるんですが、それが出
しゃばらず、絵の中に引き込まれるような、そしていつまでも眺めていたいそんな絵ばかりです。
「児島慎太郎の絵画の世界」 画  家　児　島　慎太郎　様
　フランスで出会った若者たちは、自分たちの国の未来やどうあるべきかを真剣に話し合うんです。
そのとき僕は他の人に語るべき日本の理想や信念が無いことに気づかされました。フランス人は自分
たちの王様をフランス革命で公開処刑し自由と平等を勝ち取ったのです。だから自分たちのそれに責
任があるのです。僕はそのとき、日本人が日本のことを深く知る思いを強くしました。帰国後、日本人の
ルーツを巡る旅が始まりました。
　日本人の源流を求め中国を旅しました。北京に存在する紫禁城。凄まじく広大な敷地は東京ドーム
約15個分になります。僕の最も好きな都市で水の都と言われる杭州には雷峰塔と言われる五重塔が
あります。これを見ても日本の五重塔が影響を受けているのを感じます。中国の中で最も心を動かさ
れたのが万里の長城でした。広大に連なる長城にロマンを感じ、その思いを丁寧になぞる様に描い
ています。確かに日本の文化は中国からきたと思いますが、「でもなにかピースが足りない。」そんな思
いで悶 と々過ごしていました。
　そんなときこの沖縄の勝連城に出会いました。この勝連城を見たときにこれだと！思ったんです。僕は探検が好きで沖縄の色 な々秘境
に出かけたのですが、おジーおバーが岩や滝に祈ってる姿に出くわしました。「何をしてるんですか？」と尋ねるとご先祖様に感謝して
祈ってるんだと仰ってました。そんな姿を見て、なにか違和感を感じたんです。それは同じ日本なのにどこか懐かしさを感じる。血の中に
眠っている記憶が呼び覚まされるそんな感覚なんです。
　僕と言う命はご先祖様の営みの中で紡いでこられたのを感じたのです。仕方のない事ですが日本人の生活は、仏教の伝来や敗戦
など色 な々要素で上書きされ、途切れてしまったものもあったと思います。その事に違和感という形で気づいたのかも知れません。そう
して「ニライカナイ」を描きました。ニライカナイという言葉は沖縄の言葉で海の彼方にある理想郷という意味があります。自分の遠くの記
憶にある理想郷、そんな意味を込めて書きました。この沖縄で中国で感じた欠けていたピースがハマり、日本人のルーツを巡る旅は一
様の完結を得ることになりました。このときから僕は自分の内面に思いを寄せる様になりました。僕は小さい頃パルテノン神殿が好きで
憧れていました。そして僕の描く油絵の哲学はヨーロッパにあり、そのヨーロッパ文明発祥の地はアテネなのです。その色 な々気持ちが
交差してギリシャに夢中になり始めたのです。
　アテネはもう何千年も前からある街なのにパルテノン神殿を中心に発展しています。ギリシャの中でもサントリーニ島に惹かれ多くの
作品を描きました。どの建物、扉一つとっても、絵になる様な街なんです。このギリシャシリーズは好評を得ることができ、ギリシャ大使館
に作品が収まるまでになりました。パルテノン神殿を描きました。神殿の柱の太さや間隔は微妙にずらしています。なぜならそのほうが自
然に見えるからだそうです。人間の顔や歯などもそうですが、完璧すぎると逆に不自然に感じますよね。その事にもう何千年も前から古
代ギリシャ人は気づいていたのです。ギリシャの歴史は紀元前はローマに、紀元後はトルコに支配され、血塗られた歴史があります。パ
ルテノン神殿は14回も色 な々文化様式に作り変えられたそうです。歴史を絵にすることは、どこか人の墓場を暴く様な感覚がありその
事に疲れてしまったのです。そして心機一転、歴史や文化の浅い場所に自分の活路を見出そうとしたんです。最初に浮かんだのが北
海道でした。北海道の中でも美瑛という土地に惹かれました。このまっすぐな道が思い悩む僕の心を導いてくれる様な気がしたのです。
今まで麦や野菜がここまで色彩豊かなんて考えもしなかったので驚き惹きつけられていきました。秒単位で移り行くような色彩の変化に
翻弄されながら、なんとか喰らい付いて絵を描いていました。そして描いたのが「道」です。いままで沖縄やギリシャなど南国の青などの
寒色が多かったのですが、美瑛から暖かい暖色を頂きました。歴史や文化がないと絵は描けないと思い込んでいましたが、それは一
瞬で打ち消されました。人は様 な々ことに思い悩むけれど、己が決めた「道」を歩んでいく。そんな意味を作品に込めました。この作品は
岡山の最高賞の山陽新聞社賞をいただきました。北海道は移住文化なんです。岡山に住んでたらそんな言葉があるなんて思いもつ
かないですよね。農業のやり方も全く違って、でっかいコンバインで大陸をひっくり返す感じです。そしてこのまっすぐな道がどこかアメリ
カを感じさせたんです。その中でもアートの聖地サンフランシスコに惹かれる様になっていきました。サンフランシスコ、なんと美しい街で
しょうか。もう見せる事を意識して作られたかの様な街づくり。サンフランシスコはLGBTやビーガンなどマイノリティ発祥の地でもあり、そ
んな人たちの人権が認められてるんです。ビル群だけではなく、人が住む家もなんとも可愛く不思議で面白い。サンフランシスコは隣同
士の家を同じ色にしてはいけない法律があるんです。シリコンバレーというアップルやグーグルの本社がある場所も近隣にあり、世界中
の富豪や最先端の人々が集まっています。しかしこの眩いばかりの光の裏に犯罪や浮浪者が溢れています。ユニオンスクエアという高
級ブランド街があって、その隣がテンダーロイン地区ですが、コロナ禍のあと多くの店が出てしまい、その後に大量のホームレスが入っ
てきてしまったんですね。日本で言うと銀座の隣にスラム街があるような感じです。この凄まじいばかりのコントラストの中で自分のアートを
模索していました。その中で嬉しい事にアメリカのコンクールで1位を貰ったのです。今思うと日本の板前の
ようなストイックな清潔感のようなものを感じますね、そのことが評価されたのかも知れません。人間にとって
最も大事な事は直感を信じる事だと思います。しかし人生を左右する本能的な直感はいつどこで訪れる
か分からないのです。僕にとってその最初の直感は、今回のテーマである沖縄での『違和感に気づく』事
でした。皆さんの中にある小さな感覚に心をすまして感じとって欲しいのです。そしてそれを信じ実行する
勇気を持って下さい。最初は小さな波紋かも知れませんが、それがいつか大きな波を起こすからです。
　ご清聴ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　36名
欠席者数　12名 出 席 率　75.00％　　　　
欠 席 者　藤木，日笠（伸），池本，加茂，鴨井，木庭，小林，三宅，森本，西岡，末吉，氏房

ゲスト・ビジター
〈プログラムゲスト〉  児島　慎太郎　様　　　〈岡山RC〉  室賀　康史　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　皆さん、こんにちは。
　昨日は、大阪万博への親睦家族旅行にご参加いただき、誠にありがとうございました。天候に
も恵まれ、会員の皆さまと楽しいひとときを過ごすことができたことを、大変うれしく思っております。
企画いただいた親睦活動委員会の高橋委員長をはじめ、岡田副委員長、委員会の皆さま、あ
りがとうございました。こうした交流の場は、ロータリーならではの大切な機会です。次年度も、引き続き会員同士の
親睦を深める活動が活発に行われることを心より願っております。
　さて、今年度の例会も残すところ、あと3回となりました。最後まで有意義な時間をともに過ごせますよう、ご協力
をよろしくお願いいたします。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 昨日の親睦家族旅行ご参加の方お疲れさまでした。
② ２０２６－２７年度ガバナー補佐選出の依頼があり、パスト会長会、理事会の承認を経て山下
会員に決まりましたので、ご報告いたします。

③ ５月３０日に開催されました６ＲＣ「エンドポリオ」チャリティー親睦会を行いましたが、その際に
集まりました募金額は６ＲＣ総額で270，170円になり、参加人数割りをしまして北西からは30,750円国際ロー
タリーにポリオ募金としてお支払い致しますのでご報告申し上げます。
④ 先日案内を致しました、岡山駅周辺清掃活動並びに新入会員歓迎会のご回答がまだの方は本日が締め切
りとなっておりますので、宜しくお願い致します。
⑤ 他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
山田会長 : 児島慎太郎様、本日は外部卓話にお越しいただきありがとうございます。

室賀様ようこそ例会にお越し下さいました。ごゆっくりお楽しみください。
昨日の大阪万博家族旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。高橋親睦委員長、岡田親睦副委員長
大変お世話になりました。

槌田幹事 : 昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。良い思い出になりました。
本日外部卓話の児島慎太郎様、よろしくお願いいたします。

山下会員 : 児島様のお話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日外部卓話の児島慎太郎様、楽しみにしております。

昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。
井川会員 : 昨日の万博旅行参加の皆様、そして企画運営いただいた親睦活動委員会の皆様、とても楽しい時

間をありがとうございました。
本日外部卓話をお引き受けいただきました児島慎太郎様、楽しみにしております。よろしくお願いします。

笠原会員 : 昨日の万博参加の皆様お疲れ様でした。
本日卓話の児島慎太郎様楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

仲田会員 : 万博家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。高橋さん、岡田さん、大変お世話になりありがとう
ございました。嫁は日焼けで首が真っ赤になり痛いと言っていました。私はなんともないのですが、2・3
日後に赤くなるか心配です。

高橋会員 : 昨日大阪万博へ行って来ました。我々高齢者にとっては木造の大リンクと自由に入館出来る小さな国
を展示しているパビリオンくらいしか入れませんでした。但し50年前の万博と決定的に違うのは「セキュ
リティ」の強化でした。ゲート入館時は航空機搭乗並でした。

横山会員 : 昨日は久し振りに娘と嫁と3人を万博に連れて行っていただきありがとうございました。娘は子どもの
方が忙しく2、3人で水入らずの時間を持てたのは大変嬉しかったです。嫁は疲れてまだ寝ていると
思います。

  原  会員 : 昨日の万博22000歩、NTTパビリオンを始め、時間いっぱい堪能しました。万博必需=日傘と気力・体
力・忍耐力。高橋親族委員長、岡田さんをはじめ、お世話いただいた皆様ありがとうございました。

児島様今日の卓話楽しみにしています。
入江会員 : 昨日の親睦家族旅行「大阪万博」に参加の皆様お疲れ様でした。雨も降らず楽しい一日となりました。

親睦委員会の皆様、お手配ありがとうございました。山田会長ご馳走様でした。
  菅  会員 : 昨日の親睦旅行お疲れ様でした。企画・運営いただいた皆様ありがとうございました。とても楽しかったです。
村田会員 : 昨日の親睦旅行、万博を満喫できました。ありがとうございました。

ロータリーに入会して一年になりました。相原先生にお誘いいただいて皆様に温かく迎えていただき、
とても充実した一年でした。今後ともよろしくお願いします。

樋口会員 : 親睦家族旅行ドタキャンして申し訳ありませんでした。スマイルします。
波多会員 : 昨日は四十九日法要があったので親睦旅行に行けず、とても残念でした。私が生まれた1970年に大阪

万博が開催され、私は母のお腹の中で行ったそうです。今回は日傘を持って必ず行こうと思います。
岡田会員 : 昨日は親睦旅行参加の皆さんお疲れ様でした。皆さんのご協力と運の強さで、天気も良く、大きなトラ

ブルもなく終える事が出来ました。ありがとうございました。
竹本会員 : ひな壇の皆様一年間お疲れ様です。残すところ例会も後2回、頑張ってください。私、次回、次々回の

例会をお休みさせていただきます。今年度最後の例会出席ですのでスマイルいたします。
木庭会員 : 出席委員の木庭です。3週連続の欠席となりました。原さんから欠席委員でしたっけ・・・と揶揄されて

おります。4週連続にならない様スマイルにて次週出席の決意表明します。
橘高会員 : 福元さん、ようこそ！
福元会員 : 久しぶりに例会参加しますのでスマイルします。
川本会員 : 13時より岡山県納税貯蓄組合総連合会の総会があるので12時50分に退席します。

昨日の親睦旅行、大変お世話になりました。
 21件　72,000円（累計2,282,000円）
親睦活動委員会報告 親睦活動委員長　高　橋　峰　雄　会員

　昨日、大阪万博へ行ってきました。
　ご参加の皆様お疲れさまでした。印象に残ったことといえば、50年前の万博と決定的に違う
セキュリティの強化で、ゲート通過時には航空機搭乗検査並みでした。
　皆様のご協力もあり、トラブルなく親睦旅行を終えることが出来ましたことにお礼申し上げ
ます。

野球同好会報告 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　前回の試合は敗れましたが、6月22日の試合は肩の力を抜いて打撃戦で制していこうと思い
ます。選手の皆さん、当日は暑いと思いますので水分補給をしっかりおこなってください。
　応援よろしくお願いいたします。

パスト会長会 　　　
日時：2025年6月2日㈪11：30～　　　場所：ホテルグランヴィア岡山3F 「トパーズの間」
⒈ 開　会 司会　幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 幹事　槌田道弘
岩本一壽　高橋峯男　川西熊雄　藤岡　温　 横山俊彦　小松忠男  堀川辰也　山下浩一　岡本浩三
相原利行　山田喜広　槌田道弘
⒊ 会長挨拶 会長　山田喜広
【議題】 2026-27年度ガバナー補佐の推薦について
 山下浩一会員が指名され、理事役員会で審議されることになりました。
⒋ 閉　会 会長　山田喜広

例会プログラム例会プログラム

第12回理事・役員会議事録　
日時　2025年６月２日㈪13：45～14：50　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　会 会長　山田喜広、司会・幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　川西熊雄
岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　入江直人　
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①社会奉仕事業「岡山駅周辺清掃活動」について（資料１）　…資料１の通り、承認された。雨天中止
②６月プログラムについて（資料２）　…資料２の通り、承認された。
③国際奉仕事業「エンドポリオ」チャリティー募金収支報告について（資料３）
　　　…資料３の通り、承認された。
④クラブ旗購入について（資料４）　…資料４の通り、承認された。
⑤ガバナー補佐について　…2026-2027年度　山下会員が選出された。
⑥事務局員の昇給について、承認された。
⒌ 報告事項
①青少年奉仕事業「交通安全教室」について　…開催日６月17日　次週例会時に会員へ案内
②新入会員歓迎会について（資料５）　…資料５の通り、承認された。
③社会奉仕事業について（資料６）　…資料６の通り、承認された。
　④　その他
⒍ 閉　会 副会長　樋口芳紀　  　
６RCチャリティー親睦会、親睦家族旅行、交通安全教室、岡山駅周辺清掃活動の決算報告は持ち
回り理事役員会で報告致します。



－２－

外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　児島慎太郎様は、洋画家である児島虎次郎さんの孫であり陶芸家の総社ＲＣ児島塊太郎様の長男でいらっしゃいます。慎太郎
様は、世界中を旅しながら絵を描き、中国、ギリシャ、アメリカ、沖縄や北海道などのマイノリティーの中に身を置き、世の中を見つめて
こられました。そのなかで出来上がった作品をもとに、経験談や、これからの日本のあり方や、日本人がどのように生きていけばよいの
か。そのようなお話をしていただけます。慎太郎君の絵は優しさの中に描かれたものが何かを訴えかけてくるんですが、それが出
しゃばらず、絵の中に引き込まれるような、そしていつまでも眺めていたいそんな絵ばかりです。
「児島慎太郎の絵画の世界」 画  家　児　島　慎太郎　様
　フランスで出会った若者たちは、自分たちの国の未来やどうあるべきかを真剣に話し合うんです。
そのとき僕は他の人に語るべき日本の理想や信念が無いことに気づかされました。フランス人は自分
たちの王様をフランス革命で公開処刑し自由と平等を勝ち取ったのです。だから自分たちのそれに責
任があるのです。僕はそのとき、日本人が日本のことを深く知る思いを強くしました。帰国後、日本人の
ルーツを巡る旅が始まりました。
　日本人の源流を求め中国を旅しました。北京に存在する紫禁城。凄まじく広大な敷地は東京ドーム
約15個分になります。僕の最も好きな都市で水の都と言われる杭州には雷峰塔と言われる五重塔が
あります。これを見ても日本の五重塔が影響を受けているのを感じます。中国の中で最も心を動かさ
れたのが万里の長城でした。広大に連なる長城にロマンを感じ、その思いを丁寧になぞる様に描い
ています。確かに日本の文化は中国からきたと思いますが、「でもなにかピースが足りない。」そんな思
いで悶 と々過ごしていました。
　そんなときこの沖縄の勝連城に出会いました。この勝連城を見たときにこれだと！思ったんです。僕は探検が好きで沖縄の色 な々秘境
に出かけたのですが、おジーおバーが岩や滝に祈ってる姿に出くわしました。「何をしてるんですか？」と尋ねるとご先祖様に感謝して
祈ってるんだと仰ってました。そんな姿を見て、なにか違和感を感じたんです。それは同じ日本なのにどこか懐かしさを感じる。血の中に
眠っている記憶が呼び覚まされるそんな感覚なんです。
　僕と言う命はご先祖様の営みの中で紡いでこられたのを感じたのです。仕方のない事ですが日本人の生活は、仏教の伝来や敗戦
など色 な々要素で上書きされ、途切れてしまったものもあったと思います。その事に違和感という形で気づいたのかも知れません。そう
して「ニライカナイ」を描きました。ニライカナイという言葉は沖縄の言葉で海の彼方にある理想郷という意味があります。自分の遠くの記
憶にある理想郷、そんな意味を込めて書きました。この沖縄で中国で感じた欠けていたピースがハマり、日本人のルーツを巡る旅は一
様の完結を得ることになりました。このときから僕は自分の内面に思いを寄せる様になりました。僕は小さい頃パルテノン神殿が好きで
憧れていました。そして僕の描く油絵の哲学はヨーロッパにあり、そのヨーロッパ文明発祥の地はアテネなのです。その色 な々気持ちが
交差してギリシャに夢中になり始めたのです。
　アテネはもう何千年も前からある街なのにパルテノン神殿を中心に発展しています。ギリシャの中でもサントリーニ島に惹かれ多くの
作品を描きました。どの建物、扉一つとっても、絵になる様な街なんです。このギリシャシリーズは好評を得ることができ、ギリシャ大使館
に作品が収まるまでになりました。パルテノン神殿を描きました。神殿の柱の太さや間隔は微妙にずらしています。なぜならそのほうが自
然に見えるからだそうです。人間の顔や歯などもそうですが、完璧すぎると逆に不自然に感じますよね。その事にもう何千年も前から古
代ギリシャ人は気づいていたのです。ギリシャの歴史は紀元前はローマに、紀元後はトルコに支配され、血塗られた歴史があります。パ
ルテノン神殿は14回も色 な々文化様式に作り変えられたそうです。歴史を絵にすることは、どこか人の墓場を暴く様な感覚がありその
事に疲れてしまったのです。そして心機一転、歴史や文化の浅い場所に自分の活路を見出そうとしたんです。最初に浮かんだのが北
海道でした。北海道の中でも美瑛という土地に惹かれました。このまっすぐな道が思い悩む僕の心を導いてくれる様な気がしたのです。
今まで麦や野菜がここまで色彩豊かなんて考えもしなかったので驚き惹きつけられていきました。秒単位で移り行くような色彩の変化に
翻弄されながら、なんとか喰らい付いて絵を描いていました。そして描いたのが「道」です。いままで沖縄やギリシャなど南国の青などの
寒色が多かったのですが、美瑛から暖かい暖色を頂きました。歴史や文化がないと絵は描けないと思い込んでいましたが、それは一
瞬で打ち消されました。人は様 な々ことに思い悩むけれど、己が決めた「道」を歩んでいく。そんな意味を作品に込めました。この作品は
岡山の最高賞の山陽新聞社賞をいただきました。北海道は移住文化なんです。岡山に住んでたらそんな言葉があるなんて思いもつ
かないですよね。農業のやり方も全く違って、でっかいコンバインで大陸をひっくり返す感じです。そしてこのまっすぐな道がどこかアメリ
カを感じさせたんです。その中でもアートの聖地サンフランシスコに惹かれる様になっていきました。サンフランシスコ、なんと美しい街で
しょうか。もう見せる事を意識して作られたかの様な街づくり。サンフランシスコはLGBTやビーガンなどマイノリティ発祥の地でもあり、そ
んな人たちの人権が認められてるんです。ビル群だけではなく、人が住む家もなんとも可愛く不思議で面白い。サンフランシスコは隣同
士の家を同じ色にしてはいけない法律があるんです。シリコンバレーというアップルやグーグルの本社がある場所も近隣にあり、世界中
の富豪や最先端の人々が集まっています。しかしこの眩いばかりの光の裏に犯罪や浮浪者が溢れています。ユニオンスクエアという高
級ブランド街があって、その隣がテンダーロイン地区ですが、コロナ禍のあと多くの店が出てしまい、その後に大量のホームレスが入っ
てきてしまったんですね。日本で言うと銀座の隣にスラム街があるような感じです。この凄まじいばかりのコントラストの中で自分のアートを
模索していました。その中で嬉しい事にアメリカのコンクールで1位を貰ったのです。今思うと日本の板前の
ようなストイックな清潔感のようなものを感じますね、そのことが評価されたのかも知れません。人間にとって
最も大事な事は直感を信じる事だと思います。しかし人生を左右する本能的な直感はいつどこで訪れる
か分からないのです。僕にとってその最初の直感は、今回のテーマである沖縄での『違和感に気づく』事
でした。皆さんの中にある小さな感覚に心をすまして感じとって欲しいのです。そしてそれを信じ実行する
勇気を持って下さい。最初は小さな波紋かも知れませんが、それがいつか大きな波を起こすからです。
　ご清聴ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　36名
欠席者数　12名 出 席 率　75.00％　　　　
欠 席 者　藤木，日笠（伸），池本，加茂，鴨井，木庭，小林，三宅，森本，西岡，末吉，氏房

ゲスト・ビジター
〈プログラムゲスト〉  児島　慎太郎　様　　　〈岡山RC〉  室賀　康史　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　皆さん、こんにちは。
　昨日は、大阪万博への親睦家族旅行にご参加いただき、誠にありがとうございました。天候に
も恵まれ、会員の皆さまと楽しいひとときを過ごすことができたことを、大変うれしく思っております。
企画いただいた親睦活動委員会の高橋委員長をはじめ、岡田副委員長、委員会の皆さま、あ
りがとうございました。こうした交流の場は、ロータリーならではの大切な機会です。次年度も、引き続き会員同士の
親睦を深める活動が活発に行われることを心より願っております。
　さて、今年度の例会も残すところ、あと3回となりました。最後まで有意義な時間をともに過ごせますよう、ご協力
をよろしくお願いいたします。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 昨日の親睦家族旅行ご参加の方お疲れさまでした。
② ２０２６－２７年度ガバナー補佐選出の依頼があり、パスト会長会、理事会の承認を経て山下
会員に決まりましたので、ご報告いたします。

③ ５月３０日に開催されました６ＲＣ「エンドポリオ」チャリティー親睦会を行いましたが、その際に
集まりました募金額は６ＲＣ総額で270，170円になり、参加人数割りをしまして北西からは30,750円国際ロー
タリーにポリオ募金としてお支払い致しますのでご報告申し上げます。
④ 先日案内を致しました、岡山駅周辺清掃活動並びに新入会員歓迎会のご回答がまだの方は本日が締め切
りとなっておりますので、宜しくお願い致します。
⑤ 他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
山田会長 : 児島慎太郎様、本日は外部卓話にお越しいただきありがとうございます。

室賀様ようこそ例会にお越し下さいました。ごゆっくりお楽しみください。
昨日の大阪万博家族旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。高橋親睦委員長、岡田親睦副委員長
大変お世話になりました。

槌田幹事 : 昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。良い思い出になりました。
本日外部卓話の児島慎太郎様、よろしくお願いいたします。

山下会員 : 児島様のお話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日外部卓話の児島慎太郎様、楽しみにしております。

昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。
井川会員 : 昨日の万博旅行参加の皆様、そして企画運営いただいた親睦活動委員会の皆様、とても楽しい時

間をありがとうございました。
本日外部卓話をお引き受けいただきました児島慎太郎様、楽しみにしております。よろしくお願いします。

笠原会員 : 昨日の万博参加の皆様お疲れ様でした。
本日卓話の児島慎太郎様楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

仲田会員 : 万博家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。高橋さん、岡田さん、大変お世話になりありがとう
ございました。嫁は日焼けで首が真っ赤になり痛いと言っていました。私はなんともないのですが、2・3
日後に赤くなるか心配です。

高橋会員 : 昨日大阪万博へ行って来ました。我々高齢者にとっては木造の大リンクと自由に入館出来る小さな国
を展示しているパビリオンくらいしか入れませんでした。但し50年前の万博と決定的に違うのは「セキュ
リティ」の強化でした。ゲート入館時は航空機搭乗並でした。

横山会員 : 昨日は久し振りに娘と嫁と3人を万博に連れて行っていただきありがとうございました。娘は子どもの
方が忙しく2、3人で水入らずの時間を持てたのは大変嬉しかったです。嫁は疲れてまだ寝ていると
思います。

  原  会員 : 昨日の万博22000歩、NTTパビリオンを始め、時間いっぱい堪能しました。万博必需=日傘と気力・体
力・忍耐力。高橋親族委員長、岡田さんをはじめ、お世話いただいた皆様ありがとうございました。

児島様今日の卓話楽しみにしています。
入江会員 : 昨日の親睦家族旅行「大阪万博」に参加の皆様お疲れ様でした。雨も降らず楽しい一日となりました。

親睦委員会の皆様、お手配ありがとうございました。山田会長ご馳走様でした。
  菅  会員 : 昨日の親睦旅行お疲れ様でした。企画・運営いただいた皆様ありがとうございました。とても楽しかったです。
村田会員 : 昨日の親睦旅行、万博を満喫できました。ありがとうございました。

ロータリーに入会して一年になりました。相原先生にお誘いいただいて皆様に温かく迎えていただき、
とても充実した一年でした。今後ともよろしくお願いします。

樋口会員 : 親睦家族旅行ドタキャンして申し訳ありませんでした。スマイルします。
波多会員 : 昨日は四十九日法要があったので親睦旅行に行けず、とても残念でした。私が生まれた1970年に大阪

万博が開催され、私は母のお腹の中で行ったそうです。今回は日傘を持って必ず行こうと思います。
岡田会員 : 昨日は親睦旅行参加の皆さんお疲れ様でした。皆さんのご協力と運の強さで、天気も良く、大きなトラ

ブルもなく終える事が出来ました。ありがとうございました。
竹本会員 : ひな壇の皆様一年間お疲れ様です。残すところ例会も後2回、頑張ってください。私、次回、次々回の

例会をお休みさせていただきます。今年度最後の例会出席ですのでスマイルいたします。
木庭会員 : 出席委員の木庭です。3週連続の欠席となりました。原さんから欠席委員でしたっけ・・・と揶揄されて

おります。4週連続にならない様スマイルにて次週出席の決意表明します。
橘高会員 : 福元さん、ようこそ！
福元会員 : 久しぶりに例会参加しますのでスマイルします。
川本会員 : 13時より岡山県納税貯蓄組合総連合会の総会があるので12時50分に退席します。

昨日の親睦旅行、大変お世話になりました。
 21件　72,000円（累計2,282,000円）
親睦活動委員会報告 親睦活動委員長　高　橋　峰　雄　会員

　昨日、大阪万博へ行ってきました。
　ご参加の皆様お疲れさまでした。印象に残ったことといえば、50年前の万博と決定的に違う
セキュリティの強化で、ゲート通過時には航空機搭乗検査並みでした。
　皆様のご協力もあり、トラブルなく親睦旅行を終えることが出来ましたことにお礼申し上げ
ます。

野球同好会報告 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　前回の試合は敗れましたが、6月22日の試合は肩の力を抜いて打撃戦で制していこうと思い
ます。選手の皆さん、当日は暑いと思いますので水分補給をしっかりおこなってください。
　応援よろしくお願いいたします。

パスト会長会 　　　
日時：2025年6月2日㈪11：30～　　　場所：ホテルグランヴィア岡山3F 「トパーズの間」
⒈ 開　会 司会　幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 幹事　槌田道弘
岩本一壽　高橋峯男　川西熊雄　藤岡　温　 横山俊彦　小松忠男  堀川辰也　山下浩一　岡本浩三
相原利行　山田喜広　槌田道弘
⒊ 会長挨拶 会長　山田喜広
【議題】 2026-27年度ガバナー補佐の推薦について
 山下浩一会員が指名され、理事役員会で審議されることになりました。
⒋ 閉　会 会長　山田喜広

前回６月16日の例会記録前回６月16日の例会記録

第12回理事・役員会議事録　
日時　2025年６月２日㈪13：45～14：50　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　会 会長　山田喜広、司会・幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　川西熊雄
岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　入江直人　
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①社会奉仕事業「岡山駅周辺清掃活動」について（資料１）　…資料１の通り、承認された。雨天中止
②６月プログラムについて（資料２）　…資料２の通り、承認された。
③国際奉仕事業「エンドポリオ」チャリティー募金収支報告について（資料３）
　　　…資料３の通り、承認された。
④クラブ旗購入について（資料４）　…資料４の通り、承認された。
⑤ガバナー補佐について　…2026-2027年度　山下会員が選出された。
⑥事務局員の昇給について、承認された。
⒌ 報告事項
①青少年奉仕事業「交通安全教室」について　…開催日６月17日　次週例会時に会員へ案内
②新入会員歓迎会について（資料５）　…資料５の通り、承認された。
③社会奉仕事業について（資料６）　…資料６の通り、承認された。
　④　その他
⒍ 閉　会 副会長　樋口芳紀　  　
６RCチャリティー親睦会、親睦家族旅行、交通安全教室、岡山駅周辺清掃活動の決算報告は持ち
回り理事役員会で報告致します。



外 部 卓 話
 プログラム委員長　井　川　浩　典　会員
　児島慎太郎様は、洋画家である児島虎次郎さんの孫であり陶芸家の総社ＲＣ児島塊太郎様の長男でいらっしゃいます。慎太郎
様は、世界中を旅しながら絵を描き、中国、ギリシャ、アメリカ、沖縄や北海道などのマイノリティーの中に身を置き、世の中を見つめて
こられました。そのなかで出来上がった作品をもとに、経験談や、これからの日本のあり方や、日本人がどのように生きていけばよいの
か。そのようなお話をしていただけます。慎太郎君の絵は優しさの中に描かれたものが何かを訴えかけてくるんですが、それが出
しゃばらず、絵の中に引き込まれるような、そしていつまでも眺めていたいそんな絵ばかりです。
「児島慎太郎の絵画の世界」 画  家　児　島　慎太郎　様
　フランスで出会った若者たちは、自分たちの国の未来やどうあるべきかを真剣に話し合うんです。
そのとき僕は他の人に語るべき日本の理想や信念が無いことに気づかされました。フランス人は自分
たちの王様をフランス革命で公開処刑し自由と平等を勝ち取ったのです。だから自分たちのそれに責
任があるのです。僕はそのとき、日本人が日本のことを深く知る思いを強くしました。帰国後、日本人の
ルーツを巡る旅が始まりました。
　日本人の源流を求め中国を旅しました。北京に存在する紫禁城。凄まじく広大な敷地は東京ドーム
約15個分になります。僕の最も好きな都市で水の都と言われる杭州には雷峰塔と言われる五重塔が
あります。これを見ても日本の五重塔が影響を受けているのを感じます。中国の中で最も心を動かさ
れたのが万里の長城でした。広大に連なる長城にロマンを感じ、その思いを丁寧になぞる様に描い
ています。確かに日本の文化は中国からきたと思いますが、「でもなにかピースが足りない。」そんな思
いで悶 と々過ごしていました。
　そんなときこの沖縄の勝連城に出会いました。この勝連城を見たときにこれだと！思ったんです。僕は探検が好きで沖縄の色 な々秘境
に出かけたのですが、おジーおバーが岩や滝に祈ってる姿に出くわしました。「何をしてるんですか？」と尋ねるとご先祖様に感謝して
祈ってるんだと仰ってました。そんな姿を見て、なにか違和感を感じたんです。それは同じ日本なのにどこか懐かしさを感じる。血の中に
眠っている記憶が呼び覚まされるそんな感覚なんです。
　僕と言う命はご先祖様の営みの中で紡いでこられたのを感じたのです。仕方のない事ですが日本人の生活は、仏教の伝来や敗戦
など色 な々要素で上書きされ、途切れてしまったものもあったと思います。その事に違和感という形で気づいたのかも知れません。そう
して「ニライカナイ」を描きました。ニライカナイという言葉は沖縄の言葉で海の彼方にある理想郷という意味があります。自分の遠くの記
憶にある理想郷、そんな意味を込めて書きました。この沖縄で中国で感じた欠けていたピースがハマり、日本人のルーツを巡る旅は一
様の完結を得ることになりました。このときから僕は自分の内面に思いを寄せる様になりました。僕は小さい頃パルテノン神殿が好きで
憧れていました。そして僕の描く油絵の哲学はヨーロッパにあり、そのヨーロッパ文明発祥の地はアテネなのです。その色 な々気持ちが
交差してギリシャに夢中になり始めたのです。
　アテネはもう何千年も前からある街なのにパルテノン神殿を中心に発展しています。ギリシャの中でもサントリーニ島に惹かれ多くの
作品を描きました。どの建物、扉一つとっても、絵になる様な街なんです。このギリシャシリーズは好評を得ることができ、ギリシャ大使館
に作品が収まるまでになりました。パルテノン神殿を描きました。神殿の柱の太さや間隔は微妙にずらしています。なぜならそのほうが自
然に見えるからだそうです。人間の顔や歯などもそうですが、完璧すぎると逆に不自然に感じますよね。その事にもう何千年も前から古
代ギリシャ人は気づいていたのです。ギリシャの歴史は紀元前はローマに、紀元後はトルコに支配され、血塗られた歴史があります。パ
ルテノン神殿は14回も色 な々文化様式に作り変えられたそうです。歴史を絵にすることは、どこか人の墓場を暴く様な感覚がありその
事に疲れてしまったのです。そして心機一転、歴史や文化の浅い場所に自分の活路を見出そうとしたんです。最初に浮かんだのが北
海道でした。北海道の中でも美瑛という土地に惹かれました。このまっすぐな道が思い悩む僕の心を導いてくれる様な気がしたのです。
今まで麦や野菜がここまで色彩豊かなんて考えもしなかったので驚き惹きつけられていきました。秒単位で移り行くような色彩の変化に
翻弄されながら、なんとか喰らい付いて絵を描いていました。そして描いたのが「道」です。いままで沖縄やギリシャなど南国の青などの
寒色が多かったのですが、美瑛から暖かい暖色を頂きました。歴史や文化がないと絵は描けないと思い込んでいましたが、それは一
瞬で打ち消されました。人は様 な々ことに思い悩むけれど、己が決めた「道」を歩んでいく。そんな意味を作品に込めました。この作品は
岡山の最高賞の山陽新聞社賞をいただきました。北海道は移住文化なんです。岡山に住んでたらそんな言葉があるなんて思いもつ
かないですよね。農業のやり方も全く違って、でっかいコンバインで大陸をひっくり返す感じです。そしてこのまっすぐな道がどこかアメリ
カを感じさせたんです。その中でもアートの聖地サンフランシスコに惹かれる様になっていきました。サンフランシスコ、なんと美しい街で
しょうか。もう見せる事を意識して作られたかの様な街づくり。サンフランシスコはLGBTやビーガンなどマイノリティ発祥の地でもあり、そ
んな人たちの人権が認められてるんです。ビル群だけではなく、人が住む家もなんとも可愛く不思議で面白い。サンフランシスコは隣同
士の家を同じ色にしてはいけない法律があるんです。シリコンバレーというアップルやグーグルの本社がある場所も近隣にあり、世界中
の富豪や最先端の人々が集まっています。しかしこの眩いばかりの光の裏に犯罪や浮浪者が溢れています。ユニオンスクエアという高
級ブランド街があって、その隣がテンダーロイン地区ですが、コロナ禍のあと多くの店が出てしまい、その後に大量のホームレスが入っ
てきてしまったんですね。日本で言うと銀座の隣にスラム街があるような感じです。この凄まじいばかりのコントラストの中で自分のアートを
模索していました。その中で嬉しい事にアメリカのコンクールで1位を貰ったのです。今思うと日本の板前の
ようなストイックな清潔感のようなものを感じますね、そのことが評価されたのかも知れません。人間にとって
最も大事な事は直感を信じる事だと思います。しかし人生を左右する本能的な直感はいつどこで訪れる
か分からないのです。僕にとってその最初の直感は、今回のテーマである沖縄での『違和感に気づく』事
でした。皆さんの中にある小さな感覚に心をすまして感じとって欲しいのです。そしてそれを信じ実行する
勇気を持って下さい。最初は小さな波紋かも知れませんが、それがいつか大きな波を起こすからです。
　ご清聴ありがとうございました。

出席の状況　
会 員 数　48名（内出席免除者　０名） 出席者数　36名
欠席者数　12名 出 席 率　75.00％　　　　
欠 席 者　藤木，日笠（伸），池本，加茂，鴨井，木庭，小林，三宅，森本，西岡，末吉，氏房

ゲスト・ビジター
〈プログラムゲスト〉  児島　慎太郎　様　　　〈岡山RC〉  室賀　康史　様

会 長 報 告 会  長　 山　田　喜　広
　皆さん、こんにちは。
　昨日は、大阪万博への親睦家族旅行にご参加いただき、誠にありがとうございました。天候に
も恵まれ、会員の皆さまと楽しいひとときを過ごすことができたことを、大変うれしく思っております。
企画いただいた親睦活動委員会の高橋委員長をはじめ、岡田副委員長、委員会の皆さま、あ
りがとうございました。こうした交流の場は、ロータリーならではの大切な機会です。次年度も、引き続き会員同士の
親睦を深める活動が活発に行われることを心より願っております。
　さて、今年度の例会も残すところ、あと3回となりました。最後まで有意義な時間をともに過ごせますよう、ご協力
をよろしくお願いいたします。

幹 事 報 告 幹  事　 槌　田　道　弘
① 昨日の親睦家族旅行ご参加の方お疲れさまでした。
② ２０２６－２７年度ガバナー補佐選出の依頼があり、パスト会長会、理事会の承認を経て山下
会員に決まりましたので、ご報告いたします。

③ ５月３０日に開催されました６ＲＣ「エンドポリオ」チャリティー親睦会を行いましたが、その際に
集まりました募金額は６ＲＣ総額で270，170円になり、参加人数割りをしまして北西からは30,750円国際ロー
タリーにポリオ募金としてお支払い致しますのでご報告申し上げます。
④ 先日案内を致しました、岡山駅周辺清掃活動並びに新入会員歓迎会のご回答がまだの方は本日が締め切
りとなっておりますので、宜しくお願い致します。
⑤ 他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
山田会長 : 児島慎太郎様、本日は外部卓話にお越しいただきありがとうございます。

室賀様ようこそ例会にお越し下さいました。ごゆっくりお楽しみください。
昨日の大阪万博家族旅行にご参加の皆様お疲れ様でした。高橋親睦委員長、岡田親睦副委員長
大変お世話になりました。

槌田幹事 : 昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。良い思い出になりました。
本日外部卓話の児島慎太郎様、よろしくお願いいたします。

山下会員 : 児島様のお話楽しみにしております。
藤島会員 : 本日外部卓話の児島慎太郎様、楽しみにしております。

昨日の親睦家族旅行にご参加の皆様、暑い中お疲れ様でした。
井川会員 : 昨日の万博旅行参加の皆様、そして企画運営いただいた親睦活動委員会の皆様、とても楽しい時

間をありがとうございました。
本日外部卓話をお引き受けいただきました児島慎太郎様、楽しみにしております。よろしくお願いします。

笠原会員 : 昨日の万博参加の皆様お疲れ様でした。
本日卓話の児島慎太郎様楽しみにしております。よろしくお願いいたします。

仲田会員 : 万博家族旅行にご参加の皆様、お疲れ様でした。高橋さん、岡田さん、大変お世話になりありがとう
ございました。嫁は日焼けで首が真っ赤になり痛いと言っていました。私はなんともないのですが、2・3
日後に赤くなるか心配です。

高橋会員 : 昨日大阪万博へ行って来ました。我々高齢者にとっては木造の大リンクと自由に入館出来る小さな国
を展示しているパビリオンくらいしか入れませんでした。但し50年前の万博と決定的に違うのは「セキュ
リティ」の強化でした。ゲート入館時は航空機搭乗並でした。

横山会員 : 昨日は久し振りに娘と嫁と3人を万博に連れて行っていただきありがとうございました。娘は子どもの
方が忙しく2、3人で水入らずの時間を持てたのは大変嬉しかったです。嫁は疲れてまだ寝ていると
思います。

  原  会員 : 昨日の万博22000歩、NTTパビリオンを始め、時間いっぱい堪能しました。万博必需=日傘と気力・体
力・忍耐力。高橋親族委員長、岡田さんをはじめ、お世話いただいた皆様ありがとうございました。

児島様今日の卓話楽しみにしています。
入江会員 : 昨日の親睦家族旅行「大阪万博」に参加の皆様お疲れ様でした。雨も降らず楽しい一日となりました。

親睦委員会の皆様、お手配ありがとうございました。山田会長ご馳走様でした。
  菅  会員 : 昨日の親睦旅行お疲れ様でした。企画・運営いただいた皆様ありがとうございました。とても楽しかったです。
村田会員 : 昨日の親睦旅行、万博を満喫できました。ありがとうございました。

ロータリーに入会して一年になりました。相原先生にお誘いいただいて皆様に温かく迎えていただき、
とても充実した一年でした。今後ともよろしくお願いします。

樋口会員 : 親睦家族旅行ドタキャンして申し訳ありませんでした。スマイルします。
波多会員 : 昨日は四十九日法要があったので親睦旅行に行けず、とても残念でした。私が生まれた1970年に大阪

万博が開催され、私は母のお腹の中で行ったそうです。今回は日傘を持って必ず行こうと思います。
岡田会員 : 昨日は親睦旅行参加の皆さんお疲れ様でした。皆さんのご協力と運の強さで、天気も良く、大きなトラ

ブルもなく終える事が出来ました。ありがとうございました。
竹本会員 : ひな壇の皆様一年間お疲れ様です。残すところ例会も後2回、頑張ってください。私、次回、次々回の

例会をお休みさせていただきます。今年度最後の例会出席ですのでスマイルいたします。
木庭会員 : 出席委員の木庭です。3週連続の欠席となりました。原さんから欠席委員でしたっけ・・・と揶揄されて

おります。4週連続にならない様スマイルにて次週出席の決意表明します。
橘高会員 : 福元さん、ようこそ！
福元会員 : 久しぶりに例会参加しますのでスマイルします。
川本会員 : 13時より岡山県納税貯蓄組合総連合会の総会があるので12時50分に退席します。

昨日の親睦旅行、大変お世話になりました。
 21件　72,000円（累計2,282,000円）
親睦活動委員会報告 親睦活動委員長　高　橋　峰　雄　会員

　昨日、大阪万博へ行ってきました。
　ご参加の皆様お疲れさまでした。印象に残ったことといえば、50年前の万博と決定的に違う
セキュリティの強化で、ゲート通過時には航空機搭乗検査並みでした。
　皆様のご協力もあり、トラブルなく親睦旅行を終えることが出来ましたことにお礼申し上げ
ます。

野球同好会報告 野球同好会監督　笠　原　英　司　会員
　前回の試合は敗れましたが、6月22日の試合は肩の力を抜いて打撃戦で制していこうと思い
ます。選手の皆さん、当日は暑いと思いますので水分補給をしっかりおこなってください。
　応援よろしくお願いいたします。

パスト会長会 　　　
日時：2025年6月2日㈪11：30～　　　場所：ホテルグランヴィア岡山3F 「トパーズの間」
⒈ 開　会 司会　幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 幹事　槌田道弘
岩本一壽　高橋峯男　川西熊雄　藤岡　温　 横山俊彦　小松忠男  堀川辰也　山下浩一　岡本浩三
相原利行　山田喜広　槌田道弘
⒊ 会長挨拶 会長　山田喜広
【議題】 2026-27年度ガバナー補佐の推薦について
 山下浩一会員が指名され、理事役員会で審議されることになりました。
⒋ 閉　会 会長　山田喜広

－３－

第12回理事・役員会議事録　
日時　2025年６月２日㈪13：45～14：50　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「トパーズの間」
⒈ 開　会 会長　山田喜広、司会・幹事　槌田道弘
⒉ 出席者の確認 副幹事　藤島和美
山田喜広　樋口芳紀　槌田道弘　藤島和美　仲田錠二　波多万行　岡村秀男　藤岡　温　川西熊雄
岡本浩三　岩本一壽　井川浩典　高橋峯男　堀川辰也　相原利行　笠原英司
　オブザーバー　与田卓士　入江直人　
⒊ 会長挨拶 山田喜広
⒋ 審議事項
①社会奉仕事業「岡山駅周辺清掃活動」について（資料１）　…資料１の通り、承認された。雨天中止
②６月プログラムについて（資料２）　…資料２の通り、承認された。
③国際奉仕事業「エンドポリオ」チャリティー募金収支報告について（資料３）
　　　…資料３の通り、承認された。
④クラブ旗購入について（資料４）　…資料４の通り、承認された。
⑤ガバナー補佐について　…2026-2027年度　山下会員が選出された。
⑥事務局員の昇給について、承認された。
⒌ 報告事項
①青少年奉仕事業「交通安全教室」について　…開催日６月17日　次週例会時に会員へ案内
②新入会員歓迎会について（資料５）　…資料５の通り、承認された。
③社会奉仕事業について（資料６）　…資料６の通り、承認された。
　④　その他
⒍ 閉　会 副会長　樋口芳紀　  　
６RCチャリティー親睦会、親睦家族旅行、交通安全教室、岡山駅周辺清掃活動の決算報告は持ち
回り理事役員会で報告致します。

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（６月23日）
あさりと白インゲン豆のポタージュ
豚珍甘ロース肉のシュニッツェル風　ケッカソース
メリメロサラダ　ナッツのドレッシング
柑橘薫るブランマンジェとメロンのスープ
パン、バター　　　コーヒー

次回のメニュー（６月30日（ヘルシーランチ））
森林どりの炊き込み御飯　オムライス仕立て
キャベツサラダ　　　汁物、香の物　　　コーヒー

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

前回メニュー（6月16日） 森林どりにゅう麺


